

PROPOSICIÓN DE UN MODELO RELACIONAL, PARA TRANSITAR HACIA CAPACITACIONES POR COMPETENCIAS LABORALES

JORGE ARTURO MORENO VEAS MAGÍSTER EN EDUCACIÓN BASADA EN COMPETENCIAS

RESUMEN

Formar capital humano para las distintas industrias y empresas es un factor fundamental en el desarrollo productivo.

En el siguiente trabajo se propone un modelo de datos relacional que permite transitar desde un modelo de capacitación por objetivos, hacia un modelo basado en competencias laborales. Para el logro de este modelo, se efectuó un estudio de los mecanismos de capacitación laboral a nivel internacional y local (Sence), estableciendo un marco de referencia de los programas y sistemas de financiamiento. En segundo lugar se realizó un estudio prospectivo, se establecieron las variables a utilizar, se generaron los planos de motricidad y los micro - escenarios. Basado en la problemática del trabajo de grado se seleccionó el micro-escenario de diseño de capacitaciones por competencias, el cual aportó con la identificación de variables para la generación del modelo de contexto.

Por otra parte, se analizaron los perfiles de cargo de un organismo público, desde donde se desprendieron las necesidades o requerimientos por parte de la organización. Finalmente se diseñó un modelo de contexto, se creó el modelo relacional de una base de datos y se implementó un prototipo del sistema que permite el diseño de programas de capacitación basados en competencia.